
本报7月19日讯 创意如
何与城乡旅游产业擦出花火？7
月19日下午， 在长沙规划展示
馆，“城市+”规划公开课第十五
课开讲，围绕“创意引领下的城
乡产业旅游”主题，相关专家共
同探讨了发展趋势。

产业旅游应主题化运作

据悉， 产业旅游主要针对
第一、二产业，将产业的生产经
营场所、生产过程、生产成果和
管理经验作为旅游资源， 以此
吸引人们前来参观、访问、考察
和学习。 北京天创智业工业旅
游设计研究院院长于雨作为主
讲嘉宾， 向大家分享了他眼中
的创意产业旅游：传统产业链+
科普+文创+体验等，由此衍生
出观光旅游、产业交流、文创产
品、娱乐体验等旅游形式。

于雨认为， 文化旅游是山
脉， 其中产业旅游是群山中的
一座高峰， 而主题化则是为产

业旅游注入灵魂的唯一方式。
他以某知名品牌巧克力为例，
这里被称为“世界上最甜蜜的
地方”。它从一家巧克力工厂开
始， 逐渐成为负有盛名的巧克
力主题旅游产业， 这里有巧克
力大道和可可大街、 如同豪华
酒店一般的巧克力工厂和五彩
缤纷让人眼花缭乱的巧克力专
卖店，还有相关的游乐园、百货
商店、 随处可见的生动活泼的
该巧克力产品卡通图案， 让人
感到它无处不在。

活动中， 于雨对目前国内
产业旅游发展也提出了他的看
法，他认为，产业旅游作为新型
的旅游形式，已经经历了“萌芽
起步期”“初步发展期” 两个阶
段，目前在政府的主导下，将进
入新一轮的快速发展周期。

乡村旅游可结合传统文化

除了城市的产业需要顺应
时代的需求， 进行产业旅游革

命外， 在如今乡村振兴的大背
景下， 乡村产业旅游的发展也
显得尤为重要。

活动最后， 湖南省建筑设
计院城市规划设计院院长肖
勇， 中南大学建筑与艺术学院
副院长、硕士生导师、副教授李
博， 湖南常德桃花源旅游管理
区战略顾问贺杰，就“乡村振兴
与产业发展” 话题一起参与了
讨论。

肖勇认为， 乡村的旅游发
展， 可充分利用传统文化等具
有旅游价值的资源、 带动本地
村民积极参与， 让老百姓的收
入有所增长， 实现农村的可持
续发展。而李博认为，无论是城
市还是乡村， 产业旅游中最有
价值的还是“创意”，即在与众
不同的前提下符合当前消费标
准、价值观和审美需求，也可以
利用同一种创意形式结合个
性，带给人们不同的体验感受。

■记者 陈月红
实习生 庞明钰 陈张影 李红

7月18日下午， 由陕西省
委宣传部、陕西省旅游发展委
员会、陕西日报社主办，陕西
日报传媒集团国际会展有限
公司承办， 全国省级党报联
盟、中国经济传媒协会、陕西
省新闻工作者协会协办，全国
18省市区65家省级主流媒体
及新媒体、旅游OTA企业以及
省内35家主流媒体参与的全
域旅游全媒体联席会在丝绸
之路起点西安召开。

陕西省委常委、宣传部长
庄长兴表示，陕西省委省政府
高度重视旅游产业发展，以重

大项目建设、 核心产品引领、
公共产品提供为重点，深化旅
游供给侧结构性改革，扎实推
进全域旅游示范省创建工作。
要大力宣传推介“文化陕西”，
积极打造一批展示陕西特色、
彰显陕西魅力的地标性旅游
品牌， 推出更多典型经验，以
点带面形成陕西全域旅游发
展格局。 要实现优势互补，以
此次联席会为契机，结合景点
资源、媒体定位，面向国内外
搭建开放互动、共建共享的媒
体合作平台。

陕西省旅游发展委员会主

任高中印表示， 希望这次重点
聚焦陕西， 聚焦优质旅游产品
的文化传播，整合媒体资源，讲
好旅游故事， 展示陕西全域旅
游、追赶超越的生动实践。

会上， 陕西旅游形象大使
作了“文化陕西 全域旅游”为
主题的旅游推介， 发布了全域
旅游全媒体联席会标识。 在接
下来的4天时间里，全域旅游全
媒体联席会成员单位将分东、
南、西、北4路，深入陕西采风体
验， 感受文化陕西全域旅游的
魅力。

■本报记者

产业旅游咋发展？主题化是灵魂
行业大佬支招:可借“传统产业链+科普+文创+体验”模式推动

相关新闻

推介“文化陕西” 百家媒体聚焦陕西旅游

湘江新区再添金融生力军
7月18日，入驻湖南金融中心

的华融湘江银行湘江新区分行正
式开业，当天存款规模突破100亿
元，开启打造“客群建设、智慧金
融、控险提质、行稳致远”的主流
银行新征程。

据悉， 作为总行直属一级分

行， 华融湘江银行湘江新区分行
管辖长沙市湘江以西（含岳麓区、
高新区、望城区、宁乡市）所有机
构网点，根植湘江新区，致力于推
动金融创新， 为客户提供高效优
质金融服务，助力湖南经济腾飞。
■记者潘海涛通讯员邵红波易姝

“去年给母亲买的足金戒指，
佩戴才1年竟然褪色十分严重，是
买到假货了吗？”日前，长沙市民李
先生向三湘都市报反映，他此前在
平和堂DBE珠宝店买的戒指褪色
到“局部出现白斑”，他于今年7月
16日到珠宝店讨要说法，店家给换
了个新戒指， 没想到第二天早上，
新换的戒指竟然又“褪色”了。

质疑：黄金戒指“变白”

2017年， 李先生在五一大道
平和堂DBE珠宝店为母亲购买了
一枚足金戒指， 一年以来母亲一
直佩戴在手上。前几天，李先生发
现母亲手上的戒指“褪色”严重，有
许多地方变色， 于是去店里说明
了情况，并要求更换一个新戒指。

经过说明， 李先生和母亲顺
利换回了一枚新的黄金戒指。意
外的是，第二天早上，新戒指又出
现了“褪色”迹象。

李先生近日向记者展示了去
年买的戒指，从外观上看，戒指的
花头处以及指环内侧均有一些银
白色斑点，颜色明显不均匀。

回应：非质量问题

对此，DBE珠宝店相关负责
人表示， 足金戒指并不存在质量

问题， 应该是接触到了一些化学
物质导致金器变色，“我们将之前
更换的戒指用火烧了一下， 并未
出现变黑等异常现象。”

因李先生不愿到专业机构对
戒指进行检测， 考虑到客人仍有
顾虑， 店家同意再次更换成其他
足金制品。

记者随后到湘江世纪城珠宝
市场采访了老凤祥、 中国珠宝、周
大福等珠宝店，均表示也有顾客遇
到类似情况，但珠宝店可以进行维
护或者折旧换取新的黄金制品。

专家：遇汞元素会变色

黄金为何会褪色？ 记者就此
咨询了国土资源部长沙矿产资源
监督检测中心的工作人员。工作人
员表示，黄金“变色”的情况确实存
在。 黄金的化学性能虽然很稳定，
但遇到汞元素后， 会形成汞金合
金，这种合金呈现银白色，会让很
多消费者误以为金饰是假的。

“空气中会存在一些微量的
汞元素， 一些化妆品里面也可能
含有汞，能引发黄金出现‘变色’，
但这属于正常现象。”工作人员表
示， 黄金如果跟银制品等白色饰
品长期放在一起也会造成金饰被
物理污染。

专家提示， 为了避免黄金变
色，要避免黄金饰品与铅、汞等化
学物质接触，注意少与酸性、碱性
物质及汗渍长时间接触，做家务时
尽可能取下黄金饰品，并定期到金
饰店清洗。 ■见习记者 石芳宇
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黄金戒指“变白”，消费者疑买到假货
回应：非质量问题，但是可以更换 专家：黄金遇到汞元素会“变色”，属正常现象

本报7月19日讯 7月17日
晚，中联重科发布公告，宣布盈峰
环境将发行股份购买中联重科所
持长沙中联重科环境产业有限公
司20%股权。

《发行股份购买资产协议》显
示，本次交易对价为30.5亿元。交
易完成后， 中联重科不再直接持

有长沙中联重科环境产业有限公
司股权 ， 转而持有盈峰环境
12.62%股权。 中联重科表示，持
有盈峰环境的股权后， 有助于实
现中联重科股东价值的最大化。
另据了解，2018年第一季度，公
司净利润为3.77亿元， 同比增长
346%。 ■记者 潘显璇

中联重科与盈峰环境“换股”

▲7月16日，李先生换到了新戒指（图为当时票据），
但第二天也出现“褪色”。

▲李先生去年给母亲买的黄金戒指，出现了较明显的
“褪色”现象。 见习记者 石芳宇 摄

如果，你在消费中发现“黑现象”、潜规
则，请告诉我们；如果，你在消费过程中遇
到质量、服务等问题，或者碰到不良商家，
各种推诿不愿承担责任， 消费权益得不到
保障，不管哪个行业，请告诉我们，我们帮
你维权。请记住我们的联系方式：
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